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成立于１９６７年８月８日的东盟，已经走
过５０年风雨。在５０年发展历程中，东盟共
同体的建立成为最引人瞩目的里程碑事
件。

展望未来，东盟将继续推进一体化建
设，其中经济一体化建设有望取得新突破。
同时，东盟一体化建设也将面临内部发展
差异、非传统安全威胁等多方面的挑战。

维护区域稳定

过去５０年，东南亚地区总体形势稳

定，东盟对此功不可没。未来，日益成熟的
东盟将继续致力于维护地区稳定，促进地
区安全合作。

印度尼西亚战略与国际问题研究中
心执行董事瓦南迪说，在东盟成立之前，
该地区充满冲突和对抗，能让这一地区在
过去５０年维持总体和平，这是个非常了不
起的成就。

菲律宾大学亚洲中心中国问题专家
艾琳·巴维耶拉认为，东盟可以在维护地
区稳定与和平方面继续发挥作用。在全球
局势不确定因素增多的情况下，东盟应发
挥地区局势“稳定器”的作用。为应对世界
局势新挑战，东盟议程应超越共同体建
设，进行“世界秩序建设”。

巴维耶拉认为，未来东盟将更聚焦内
部建设，东盟各国之间关系将更密切、合
作更高效。东盟未来将对促进地区和平稳
定、繁荣发展贡献更多力量。

中国社科院亚太与全球战略研究院研
究员张洁说，未来东盟要继续提升自身建
设水平，促进地区互联互通和安全合作。

提升经济一体化

以政治安全、经济和社会文化为三

大支柱的东盟共同体２０１５年１２月３１日正
式成立，标志着东盟一体化建设取得重
大进展。时任东盟轮值主席国马来西亚
外长阿尼法表示，东盟共同体的成立不
意味着东盟共同体建设的结束，而只是
开始。

在东盟共同体三大支柱建设方面，
经济一体化有望继续起龙头作用并取得
更多突破，包括达成区域全面经济伙伴
关系协定（ＲＣＥＰ）。

中国现代国际关系研究院南亚东南
亚及大洋洲研究所副所长张学刚认为，美
国退出跨太平洋伙伴关系协定（ＴＰＰ）
后，东盟和中国共同推动达成ＲＣＥＰ的
可能性增加，因为推进自由贸易仍是各国
的最大共识和需求。

东盟主导的ＲＣＥＰ若达成，将形成
一个人口约３０亿、ＧＤＰ总和约２１万亿美
元、占世界贸易总量约３０％的贸易集团，
并可能促成更大范围亚太自贸区的实现。

过去１０年，东盟是全球经济发展最快
的地区之一。未来，东盟将进一步发挥自
身优势，其经济影响力和市场潜力将不断
增大。

中银香港高级经济研究员王春新认
为，东盟未来将有几大发展重点：共同市

场建设、基础设施建设、产能和贸易合作、
金融市场合作。在金融市场合作方面，东
盟银行一体化建设将取得进展。

面临挑战

东盟各国在文化、经济发展等方面存
在差异，共同体建设不会一蹴而就。

马来西亚前驻华大使马吉德认为，推
进一体化和互联互通是东盟未来两大任
务，推进一体化将是“一个缓慢过程”。一
些东盟国家把民族利益放在首位，因此一
体化过程将是逐步的、缓慢的。

“但对东盟而言，这是好事。如果
一体化太快了，裂痕就会出现，一体化
的步伐应令所有东盟国家感到舒适。因
为，无论是在文化还是经济发展方面，
东盟各国都差异很大。”马吉德说。

张学刚认为，东盟一体化面临的挑战
包括：东盟内部发展差距较大，各国政治
体制、宗教文化差异较大，近年“街头政
治”和恐怖主义带来不少挑战，一些域外
大国挑动东盟与周边国家关系不睦、欲分
化和弱化东盟，跨国犯罪、网络金融犯罪
等非传统安全挑战日益凸显。

(新华社马尼拉８月８日电)

东盟一体化面临的突破与挑战

8月8日，在菲律宾马尼拉，杜特尔特
在庆祝仪式上讲话。 □新华社发

没有收银员，２４小时售货。近来，无人
便利店在北京、广东、上海、浙江等地落地。
据悉，目前，在全国进行技术测试的无人便
利店有２０个左右。缤果盒子预计，未来一年
其旗下落地的无人便利店将达５０００个。目
前，缤果盒子和小麦便利店均已完成Ａ轮
融资，融资额都超过１亿元。

２４小时售货，结算仅需数秒

近日，在北京海淀区苏州街优家青年
创业社区，记者实地体验了当下火热的无
人便利店。

在１５平方米左右大小的小麦便利店门
前，消费者通过手机关注微信公众号注册
成为会员，扫码“亮身份”之后便可“解锁”
入内。在小麦便利店内，记者购买两瓶水，
用手机扫描其粘贴的二维码或条形码后结
算离开，整个过程只有３０秒左右。事实上，
小麦便利店并非完全“无人”，通常会有一
个店员值守，角色相当于传统便利店中“店
长”与“店员”的集合体。

在一家位于上海的缤果盒子无人便利
店，记者看到，这家店外观像一个玻璃集装
箱，店面约１５平方米左右，里边没有店员。
不同于小麦便利店，缤果盒子的结算方式
是消费者把商品放在收银台“商品识别区”
内，显示器实时显示商品的价格并生成链

接，随后扫码支付。
在很多投资人眼中，无人零售行业已

经成为继共享经济之后的资本新风口。
ＧＧＶ纪源资本管理合伙人徐炳东说，随着
技术的日趋成熟，相信新型零售企业会有
更大的发展潜力。

事实上，无人便利店并非“一夜之间”
出现的。早在去年８月，第一家缤果盒子无
人便利店便在广东中山启动测试。２０１７年６
月初落地上海，开启针对一线城市的大规
模人流测试。

无人便利店迅速走红进入公众视野，
始于７月８日至１２日淘宝造物节期间推出的
体验项目“淘咖啡”。蚂蚁金服技术试验室
高级技术专家曾晓东说，“淘咖啡”还仅为
实验室中的一个方案，至于容纳多人同时
购物的中大型无人超市，目前还没有商用
时间表。

物美价廉有更好保证

“人工智能、电子支付、物联网等技术
的成熟，为无人便利店提供了基础条件。”
缤果盒子创始人陈子林说，无人便利店所
用到的包括摄像头在内的各种传感器，能
捕捉到客人进店后的一举一动，这些信息
回传到云端后，通过算法模型，可以得到许
多非常有价值的市场结论。

曾晓东说，大数据信息不仅能够分析
消费者的购物习惯，还能够对消费行为进
行预测，更精确地为消费者“量身定制”零
售商品。

此外，无人便利店降低了传统零售业
的人工、房租等成本。

由于成本降低，目前，无人便利店的商
品价格普遍比传统零售店便宜。同时，因为
商品体系是封闭搭建的，能够实现全供应
链监管，也解决了消费者关心的假货问题。

对传统零售业冲击有限

ＩＤＧ资本副总裁楼军表示，无人便利店
因能减少人工、提高能效，符合市场趋势，
未来将会很快普及开，但对传统零售业的
冲击有限。

联商网新零售顾问团秘书长李礼认
为，无人便利店对传统便利店的冲击不会
很大。同时，传统便利店也会部分采用无人
零售技术，以“有人＋无人”的方式提高效
率。

“消费者的消费行为是分场景的，无人
店只是增加了一种新的消费场景。”陈子林
认为，传统无人售卖机的日销售额是在１至
１００元，夫妻便利店是２０００至３０００元，连锁
便利店品牌是３０００元以上。传统的零售渠
道没有３００至２０００元这个区间的业态。陈子

林说：“我们是在做以前没有人做的生意，
用极低的成本做了一个可以２４小时营业的
平台。”

有些人担忧，无人便利店会造成很多
传统零售业人员下岗。但多位业内人士认
为，无人便利店不但不会造成失业，反而可
以创造就业。山东社科院经济研究所所长
张卫国表示，“无人便利店将创造更多低成
本投入的创业机会，并且会雇佣一些技术
运营能力和管理能力更强的零售业管理
者。”

据悉，目前国外尚无投入实际商用的
无人便利店。业内人士认为，主要原因是多
数国家尚未形成中国这样大规模的智能手
机和移动支付用户群体。

专家认为，无人便利店未来发展的最
大的瓶颈，还是供应链、选品、品控、物流等
在内的运营能力。此外，无人便利店的发展
与政府管理息息相关，有关部门应进一步
明确无人便利店的税务、用地审批、运营执
照等政策问题，有利于这一经济新热点的
成长。 （据新华社北京８月８日电）

是新的创业风口还是资本噱头———

无人便利店在多省市落地

菲律宾外长回应美日澳三国近日就南海问题另外发表声明

菲律宾不希望南海再起争端
综合新华社马尼拉8月8日电 菲律

宾外长卡耶塔诺8日表示，南海的和平稳
定最为重要，菲律宾不希望南海再起争
端。针对美日澳三国近日就南海问题另外
发表声明，他警告南海域外国家，菲律宾
是独立主权国家，不需要其他国家告诉菲
律宾做什么。

作为今年的东盟轮值主席国，菲律宾
自8月2日起举办了多场东盟相关会议。卡
耶塔诺在总结东盟外长系列会议时说，南
海的和平稳定最为重要，各国在南海主权
问题上有争议，但不能让争议影响到国家
间的良好关系。目前中国与东盟国家正在

沿着积极的轨道前行。
6日发表的东盟外长会联合公报指

出，中国经济增长将会持续利好东盟，中
国在该地区的作用日益重要。卡耶塔诺8
日进一步表示，中国将是该地区社会、经
济发展的“驱动力”，中国给地区带来的积
极作用不应因南海主权问题的争议而受
影响。

针对美国、日本、澳大利亚三国在系
列会议期间就南海问题发表的另一份声
明，敦促菲律宾重新提起南海仲裁，卡耶
塔诺回应道：“我们尊重其他国家的立场，
但菲律宾是个主权独立国家，没人可以告

诉我们要做什么。菲律宾将自己决定，怎
样做才对国家利益有好处。”

东盟外长系列会议本月2日至8日在
菲律宾首都马尼拉举行。通过“南海行为
准则”框架被认为是此次系列会议最重要
的成果。在中国和东盟国家共同努力下，
南海问题被重新拉回直接当事方对话协
商解决的轨道。

出席系列会议的中国外交部长王毅7
日表示，每一年的东盟外长会联合公报都
会有涉南海问题的表述，但是今年有了变
化：一是篇幅比过去大为减少；二是东盟
十国都充分肯定同中国合作取得的成果

和南海局势的稳定向好，充分肯定了同中
国一起制订批准“南海行为准则”框架，并
明确了下一步推进具体案文磋商的积极
态度。

东盟十国在联合公报中表达了希望
南海成为和平、稳定和繁荣之海的愿
望，并表示东盟认识到中国经济增长将
会持续利好东盟，盼望全面实行中国-东
盟自由贸易协定升级版，希望2020年中
国-东盟双边贸易达到1万亿美元，相互
投资规模达到1500亿美元。这也表明，
选择继续深化同中国合作已经成为东盟
各国共识。

新华社北京8月8日电 8月8日，国家主席习近平向东盟轮值主
席国菲律宾总统杜特尔特致贺电，对东南亚国家联盟成立50周年表
示祝贺。全文如下：

值此东南亚国家联盟成立50周年之际，我谨代表中国政府和中
国人民，并以我个人的名义，向你并通过你，向东盟各成员国政府和
人民致以热烈的祝贺。

东盟成立半个世纪以来不断发展壮大并建成共同体，为维护地
区和平稳定发挥了重要作用，已成为世界多极化发展的一支代表性
力量。中方祝愿东盟共同体建设取得新的更大发展，为促进地区和
平、稳定、繁荣作出更大贡献，为东盟各国人民带来更多福祉。

中国与东盟自1991年建立对话关系以来，坚持合作与发展主题，
双方政治互信不断加强，务实合作硕果累累。中国－东盟关系已成为
东盟同对话伙伴关系中最具活力、最富内涵的一组关系。

中国愿继续秉持亲诚惠容理念，以2018年中国－东盟建立战略
伙伴关系15周年为契机，立足当前，着眼长远，建设更为紧密的中国
－东盟命运共同体，使之成为亚洲命运共同体的典范。

就东盟成立50周年

习近平向轮值主席国

菲律宾总统致贺电

据新华社呼和浩特8月8日电 春华秋
实七十载，守望相助谱新篇。8日下午，内蒙
古自治区成立70周年庆祝大会在内蒙古少
数民族群众文化体育运动中心隆重举行。
中共中央、全国人大常委会、国务院、全国
政协、中央军委发来贺电。中共中央政治局
常委、全国政协主席、中央代表团团长俞正
声出席庆祝大会并讲话。

今天的塞外青城呼和浩特花团锦簇、
彩旗高扬，洋溢着喜庆的节日氛围。1 . 2万
多名身着盛装的各族各界干部群众，从四
面八方欢聚在文化体育运动中心，共同庆
祝盛大的节日。开阔的会场内，“建设亮丽
内蒙古 共圆伟大中国梦”的主题标语格
外醒目，蒙汉两种文字书写的“紧密团结在
以习近平同志为核心的党中央周围 以优
异成绩迎接党的十九大胜利召开”横幅高
悬，整个会场座无虚席。

中共中央政治局委员、国务院副总理、
中央代表团副团长兼秘书长刘延东宣读了
中共中央、全国人大常委会、国务院、全国
政协、中央军委关于庆祝内蒙古自治区成
立70周年的贺电。

在热烈的掌声中，俞正声发表了热情
洋溢的讲话。他说，我们中央代表团带着以
习近平同志为核心的党中央的亲切关怀，
带着全国各族人民的美好祝福来到这里，
同内蒙古各族人民一道，隆重庆祝内蒙古
自治区成立70周年。首先，我代表中共中
央、全国人大常委会、国务院、全国政协、中
央军委，向内蒙古各族干部群众和各界人
士，向人民解放军驻内蒙古部队指战员、武
警内蒙古部队官兵和政法干警，表示热烈
的祝贺和亲切的问候；向所有关心和支持
内蒙古发展进步的同志们、朋友们，表示崇
高的敬意和衷心的感谢。

俞正声说，70年前，在中国共产党领导
下，内蒙古自治区宣告成立。这是马克思主
义基本原理同中国革命、中国民族实际相
结合的伟大创举，开启了内蒙古发展的新
纪元，创造了我国实行民族区域自治制度
的成功范例，谱写了我国民族关系史的光
辉篇章。

俞正声指出，内蒙古自治区70年来取
得的辉煌成就，离不开以毛泽东、邓小
平、江泽民同志为核心的党的三代中央领
导集体和以胡锦涛同志为总书记的党中央
在各个历史时期的关心关怀，离不开党的
十八大以来以习近平同志为核心的党中央
对内蒙古工作的悉心指导，离不开全国各
族人民的真情帮助和自治区各族干部群众
的不懈奋斗。事实证明，做好内蒙古各项
工作，必须坚持中国共产党的领导，必须
坚持和发展中国特色社会主义，必须坚持

走中国特色解决民族问题的正确道路，必
须坚持解放和发展生产力，必须坚持国家
利益和中华民族利益高于一切。

俞正声最后说，70年的伟大实践和辉
煌成就已经载入史册，更加美好的前景需
要我们继续共同创造。让我们更加紧密地
团结在以习近平同志为核心的党中央周
围，高举中国特色社会主义伟大旗帜，坚
持以邓小平理论、“三个代表”重要思
想、科学发展观为指导，深入贯彻习近平
总书记系列重要讲话精神和治国理政新理
念新思想新战略，认真贯彻党中央关于内
蒙古工作的大政方针，勠力同心，奋勇前
进，以内蒙古各项事业发展的新成绩迎接
党的十九大胜利召开，为决胜全面建成小
康社会、为实现中华民族伟大复兴的中国
梦而不懈奋斗。

内蒙古各族各界隆重庆祝
自治区成立70周年

中共中央全国人大常委会国务院全国政协中央军委致电祝贺

当雨季湿润的微风轻拂过西藏林芝卡定沟的繁茂枝叶，这片原
始森林发出的声音清新而动人。武警西藏森林总队察隅中队中队长
姚学勤说，听到这个声音，觉得一切付出都是值得的。

成立１５年来，武警西藏森林总队官兵坚守平均海拔超过４５００米
的世界屋脊，将青春与热血融入西藏的浩瀚绿色中，以坚强的意志
克服难以想象的困难，守护近１５００万公顷森林和１３亿亩草原安全，
守卫国家生态安全屏障。

那曲大队所在地海拔４５３０米，氧气含量常年低于平原地区的
４０％。流鼻血、头痛难忍、彻夜失眠，几乎是每个官兵都有过的经历；起
湿疹、患痔疮，被子在帐篷里结冰，更是在无人区执行任务的“标配”。

严酷的自然环境没让官兵退却。累计历时一百余天、行程数万
公里深入海拔５０００米以上的羌塘国家级自然保护区，与森林公安一
起打击盗猎分子４００余人；１２次翻越雪山滑索过江，扑救森林草原火
灾；６０余次长达数月爬冰卧雪执勤……

“高原林政第一哨”松多检查站海拔４３５０米，夏季也经常漫天飞
雪，冬季取水得用钢钎凿冰；常年刮七级以上大风，厨房的铁皮屋顶
一年得换四五块；但官兵们无一人要求离开。负责人贡觉扎西说：

“官兵们用意志挑战生理极限，倒也要倒在冲锋路上。”
“灭火任务区常在高山峡谷中，官兵们要背负超过２５公斤重的装

备，靠绳索才能爬上去。”武警西藏森林总队政委寇先敏说，“官兵们肩
上扛着灭火的担子，脚下踩着生命的天平，时刻面临生命威胁。”

米林中队老兵肖华对１０年前的历险经历至今记忆犹新。“在
２００７年的‘８·１６’火灾中，风向突变三面起火，将４名战士包裹其中，
逼退到悬崖边。官兵们急中生智，从悬崖上跳到石缝中长出的一棵
树上，才幸免于难。”

亏欠家人是官兵们共同的遗憾。察隅中队战士刘亚非连续两次
推迟婚礼；波密中队二班长李志洋６年没回家，没能见至亲最后一
面；李进军回家时，女儿一句脆生生的“叔叔”，让在穷凶极恶的盗猎
分子面前都未退却的硬汉，泪洒当场……

群众的认可让官兵们面临火情时始终斗志昂扬。在一次救火行
动中牺牲的战士李彬，生前在日记本里写道：“在火场上，无论多么
困苦、多么艰难，只要身穿这身军装，记着自己是一名军人，干的是
为老百姓服务的事，那么
在火场上有无穷大的力
量支撑着你。”

（据新华社拉萨８
月８日电）

天边林海的

绿色守护人

据新华社东京８月８日电 日本政府８日举行内阁会议，批准
２０１７年版《防卫白皮书》。这份白皮书老调重弹，再次借助海洋安
全问题鼓吹“中国威胁论”，渲染日本安全保障环境日趋严峻，为
安倍政府延续扩张性防卫政策背书。

白皮书涉华部分篇幅较２０１６年有增无减，长达３４页，对中国的
常规军事活动和正当国防建设妄加评论，重点借助海洋安全问题渲
染“中国威胁”，对中国海军的例行训练、海警船巡航钓鱼岛海
域、在南沙群岛部署国土防卫设施等正当行为肆意歪曲，扬言中国
海军的活动呈“扩大化倾向”，声称这对包括日本在内的地区乃至
国际社会安全保障环境造成影响，“令人强烈担忧”。

在渲染日本安保环境恶化的同时，白皮书详尽介绍日本国家安
全保障战略、防卫计划大纲、中期防卫力整备计划等日本基本防卫
政策，并汇总防卫力建设取得的进展、防卫支出连续５年增长、与
多国签署防卫装备及技术合作协定等安倍政府扩张性防卫政策的最
新动向。

２０１７年版《防卫白皮书》获批准

日本再鼓吹“中国威胁”

据新华社电 7日，韩国外交部长官康京和与日本外务大臣河野
太郎在菲律宾马尼拉出席东亚合作系列外长会期间举行会谈，重点
涉及“慰安妇”问题和朝鲜半岛核问题。

韩日两国在“慰安妇”问题上的分歧由来已久，当天的会谈双方
态度仍未出现缓和。韩日新外长的首次会谈未能取得重要成果便草
草收场。

日本《朝日新闻》8日报道，康京和在会谈中告诉河野，韩国大多
数国民都无法接受该协议。不过，河野要求“切实履行”该协议。

分歧难弥合

韩日新外长首会成果寥寥
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